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Mesdames,  Messieurs, chers amis, 
 
Aujourd’hui, être maire d’une commune, c’est bien plus qu’assumer une fonction 
administrative. C’est aussi, à bien des égards, être à la tête d’une véritable entreprise. 
 

Comme dans le monde d’aujourd’hui, un maire doit être un homme de conviction, capable 
de prendre des décisions éclairées pour le bien de sa commune. Il doit gérer des ressources, 
équilibrer un budget, et assurer la pérennité de son « entreprise » communale. Comme un 
manager responsable qui prend en compte des évènements sociaux, environnementaux et 
économiques pour définir ses choix stratégiques et politiques, il doit être à l’écoute, 
s’adapter aux changements, et innover pour répondre aux besoins de ses concitoyens. 

La gestion d’une commune implique de nombreux défis : la mise en œuvre de projets, la communication avec les 
citoyens, les demandes de subventions et la recherche de partenariats. Tout cela ressemble étrangement à la 
dynamique d’une entreprise, où chaque décision peut impacter l’ensemble de l’organisation. 
En fin de compte, être maire, c’est être un entrepreneur du bien commun, un gestionnaire attentif, et un 
visionnaire pour l’avenir de sa commune.  
 

En 2020, vous nous avez accordé votre confiance lors des élections municipales en votant largement pour notre 
équipe.  
Cinq années marquées par des crises successives, qu'elles soient sanitaires, climatiques, économiques, 
énergétiques et géopolitiques, ont façonné un nouveau monde. Face à cette accélération de l'histoire et à ces 
mutations en cours, le travail de l'équipe municipale majoritaire a subi des contraintes importantes liées à la crise 
sanitaire COVID 19, à la crise climatique, à la crise alimentaire, mais aussi aux effets de la guerre, sans compter 
l'inflation économique qui ne nous a pas épargnés. 
 

A Pussay, il nous a fallu ainsi mettre en place des plans d'urgence et ajuster nos priorités : monter un centre de 
vaccination, un centre de dépistage, mener des actions d’économie d’énergie... 
 

Chacune de ces actions a pesé sur l'évolution de notre village : la commune se pense et se construit collectivement 
sur le long terme.  
Cette mandature met en exergue le travail d'une majorité plurielle, riche de sa diversité et de ses compétences. 
C'est aussi le travail des agents municipaux qui nous ont accompagnés tout au long de ce mandat.  
Nous ne pouvons pas non plus oublier votre propre investissement dans les commissions communales, les 
différentes instances de concertations, mais aussi vos collaborations collectives et individuelles avec vos 
propositions pour améliorer notre cadre de vie : notre village nous le concevons ensemble.  
Notre ambition est de rester dans cette dynamique et de maintenir nos projets dans tous les domaines : que ce 
soit en matière d'éducation, d'environnement, d'accompagnement social, d'urbanisme, de sécurité et de 
préservation de notre patrimoine bâti. 
 

Depuis 9 ans, nous avons tenu nos engagements de stabilité fiscale. Malgré la baisse des dotations de l’Etat, les 
taux de fiscalité communaux pour les Pussayens n’ont pas été augmentés par le conseil municipal, tout en sachant 
que nous avons été privés des ressources de la taxes d’habitation depuis 2016 : cela confirme notre gestion 
rigoureuse et sincère de notre budget. 
 

Force est de constater que depuis 2008, nous avons ainsi investi au total près de 13 millions d'euros pour la 
commune dont 4 millions pour les écoles. 
Nous restons fidèles à nos engagements : agir avec sérieux, écouter avec respect, et construire un village où il fait 
bon vivre avec vous et pour vous. 
Après cinq années de mandat, j’ai confié à mes adjoints et à mes conseillers municipaux délégués la tâche 
d’exprimer, en quelques mots, l’essence de ces années passées à servir notre commune.  
 

À compter du 1er septembre 2025, nous entrerons officiellement dans la campagne des municipales, en vue des 
élections de mars 2026. 
Je vous remercie tous pour votre soutien indéfectible et votre engagement au cours de ces années. 
 

Avec tout mon dévouement, 
Votre Maire, Grégory COURTAS 

Edito 
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Chaque année, je travaille en étroite 
collaboration avec les services 
administratifs pour élaborer le budget 
prévisionnel. Cela inclut l'estimation des 
recettes comme les impôts locaux, les 
subventions et la répartition des 
dépenses pour tous les projets et 
services à savoir les écoles, la voirie, 
l’entretien des bâtiments, les activités 

culturelles et sportives. J’anime 
également la commission des finances qui s'assure que chaque euro est dépensé de manière judicieuse et efficace. 
 

Optimiser les ressources : Je recherche constamment les meilleures façons d'utiliser l'argent public, en identifiant les 
opportunités de subventions, en négociant les contrats, et en gérant au mieux les emprunts pour limiter leur coût. Mon 
objectif est de permettre à la commune de réaliser ses projets sans grever nos finances. Afin d’anticiper l’avenir, garantir la 
transparence et la rigueur : Je suis le garant de la légalité et de la transparence des dépenses. Je contrôle les règles budgétaires 

pour qu'elles soient respectées afin que les comptes soient clairs et compréhensibles par tous.  

Sophie CAULIER 
adjointe au Maire en charge des Finances 

Affaires scolaires : Nous 
avons toujours eu des échanges 
constructifs avec les équipes 
enseignantes, au service de nos 

enfants. L’éducation de nos enfants est une 
des priorités de notre équipe municipale. 
C’est pourquoi, nous répondons au 
quotidien aux demandes des enseignants 
tant au niveau des petits travaux 
d’entretien qu’au niveau des besoins qui 
sont exprimés par ceux-ci. Nous avons participé régulièrement aux conseils d’école avec les équipes pédagogiques et les représentants 
des parents d’élèves.  La commune verse une subvention de 45 000 euros à la caisse des écoles ; c’est grâce à celle-ci que nos enfants ont 
certaines activités scolaires et extra-scolaires :  
De plus, la caisse des écoles verse un montant fixe par enfant, à savoir 40€ en élémentaire et 44€ en maternelle, pour la scolarité 
correspondant à l’achat de livres scolaires, de matériels, de cahiers etc. Ce montant est le plus important du Sud Essonne au regard de ce 
que font les communes environnantes. Nous avons aussi, financée à 50% les classes découvertes.  

Sports et Vie Associative : La vie associative est sans aucun doute un lien social essentiel au développement du vivre 
ensemble dans nos villages. Au cours de ce mandat, j’ai rencontré les responsables des associations à chaque fois qu’ils le 
désiraient, plus de 200 rencontres.  
La commune de Pussay verse tous les ans des subventions de fonctionnement aux associations locales et depuis deux ans, un 
coup de pouce est donné aux associations dont le nombre de Pussayens est supérieur à 50%. De plus, des subventions 

spécifiques sont versées lors de manifestations exceptionnelles.  
Toutes les salles communales sont gracieusement mises à disposition des associations leur permettant de pratiquer leurs activités.  

Jacques ADRIEN  
adjoint au Maire en charge des affaires générales, des 
affaires scolaires, du sport et de la vie associative 

« Une connaissance partagée : Les associations, en collaboration avec 
les établissements scolaires, jouent un rôle crucial dans le renforcement 

du lien social au sein de notre communauté. C’est ce rôle qui me plait car je suis très 
attaché au monde associatif qui prône des valeurs de partage et d’échange. »  

Sophie GUERTON  
adjointe au Maire en 
charge des affaires 
sociales 

Les actions du CCAS pour tous : 
• Permanence lundi matin 
• « Ma commune, ma santé » mutuelle communale 
• Partenariat AXA assurance pour une mutuelle à des tarifs préférentiels 
• Escapade annuelle en famille : sortie à la mer, zoo de Beauval, journée 

médiévale à Provins … 
 

Les actions du CCAS pour les aînés : 
• Chaque année organisation d’un repas festif et distribution du colis de 

Noël 
• Mise en place de la semaine bleue fin septembre début octobre avec : 
• Réunion d’information pour l’Organisation de 10 ateliers « bien sur 

internet » 
• Ateliers sport et alimentation animés par une diététicienne. 
• Atelier lecture d’étiquette,  Atelier cuisine, Atelier sport et santé. 
 

Les actions du CCAS pour les jeunes : 
• Financement des soirées jeunes organisées par le CMJ 
• Mise à disposition du gymnase et d’un animateur pendant les soirées d’été 

du jeudi au samedi, 
• Sorties éducatives pour des groupes de jeunes en juillet en partenariat 

avec le service jeunesse d’Angerville. 
• Récompense au jeunes diplômés 30€ en carte cadeau multi-enseignes 

« Je suis adjointe chargée des finances depuis 2014, ce poste est 
comparable à celui d'un bon gestionnaire de budget familial, mais à 
l'échelle de notre village ! C’est la pierre angulaire pour préparer et suivre 
le budget municipal. Mon rôle principal est de veiller à la bonne santé 
financière de la commune. Je travaille sur une vision à long terme. 

J’analyse les tendances économiques et fiscales pour adapter la stratégie financière de la 
commune afin d’assurer sa pérennité. » 

« Il me tenait à cœur d’aider 
les Pussayens les plus 

fragiles et les plus démunis. Accompagner les 
personnes en difficulté dans leurs démarches 
administratives et les orienter auprès des 
partenaires sociaux a été mon rôle tout au 
long de ce mandat. 
 
Être à l’écoute de chacun avec bienveillance 
et sans jugement a été pour moi une priorité 
et essentiel dans le rapport de confiance qui 
s’est installé avec les bénéficiaires. Les 
actions et prestations mises en place par les 
administrateurs du C.C.A.S au profit des 
aînés, des familles et des jeunes ont participé 
au bien vivre ensemble de notre village. »  
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Nos actions à votre service 

Séverine RAMÉ  
adjointe au Maire en charge de la communication, du Conseil municipal des jeunes et 
Conseillère Communautaire à la Communauté d’Agglomération de l’Etampois Sud 
Essonne.  
« Dans cette mandature j’ai pu mettre en œuvre le bulletin municipal avec une nouvelle présentation depuis 2008. 
J’ai animé le conseil municipal des Jeunes dont certains ont pu apprendre à faire équipe, respecter l ’autre, débattre 
de sujets malgré leurs avis divergents »  

Pour le domaine de la communication, j’ai coconstruit le bulletin municipal avec l’équipe. Ce qui a permis 
d’échanger avec les habitants, les commerçants, les associations. De plus, j’ai rencontré et travaillé avec les 
journalistes locaux, la radio de l’agglomération et alors développé un partenariat sur le territoire du Sud 
Essonne. 
 

J’ai également suivi trois conseils municipaux jeunes sur ce mandat de 2020 à 2026, 
nombreux sont les projets qui ont vu le jour, la création du parcours de santé au Bois de la 
Garenne. Ces jeunes ont participé à la galette des séniors, aux soirées jeunes, aux ramassages 
de déchets. Ces CMJ furent la plus belle aventure humaine que j’ai vécue sur ce mandat avec 
beaucoup de moments de partage, de joie, de rire, de démocratie.  
 

Enfin, j’ai eu l’opportunité sur ce mandat municipal d’être conseillère communautaire à l’agglomération : une 
riche expérience où j’ai découvert les enjeux du territoire, les maillages partenariaux.  

Jean-Yves ROUSSEAU  
adjoint au Maire en charge de l’urbanisme, des travaux et de la sécurité 
 
« Ce mandat a été avant tout une expérience humaine forte. Travailler au quotidien pour les habitants, échanger avec 
les associations, les entreprises, les services municipaux, les services de l'état, la communauté d'agglomération ont été 
une source d’enrichissement personnel et professionnel. Les contraintes n’ont pas manqué, mais c’est avec 
détermination, rigueur et avec un esprit d’équipe que nous avons avancé. » 

Urbanisme :  
L'objectif en la matière fût d'accompagner la croissance tout en préservant notre identité un exercice pas toujours facile, pour 
cela une attention particulière est apportée sur chaque dossier. Un travail de réflexion du futur PLU (Plan Local d’urbanisme) 
avec l'approbation du PADD (Projet d’aménagement et de Développement Durable) est mené ainsi qu’un travail pour 

l'intégration des lotissements privés dans le domaine communal. 
 

Travaux :  
La construction d'une nouvelle école maternelle et d'un restaurant scolaire ont répondu à un besoin de confort et de sécurité 
pour nos enfants, qui désormais sont regroupés dans un site unique. La modernisation des infrastructures communales a été 
au cœur de notre action : rénovation de voiries, aménagement de nouveaux trottoirs, création d'un chaucidou rue du nord 

pour les personnes cheminant en vélo, réhabilitation de la commanderie,   acquisition de nouveaux jeux dans nos squares. Le maintien 
du commerce local par l'acquisition d'un local afin d’y installer une jeune pussayenne désireuse de faire grandir son activité.  
 

Sécurité :  
Sur le plan de la sécurité des biens et des personnes, notre action a consisté à renforcer la collaboration avec les sapeurs-
pompiers et les forces de l’ordre, à mettre en place un système de vidéoprotection adapté. La proximité et l’écoute sont 
restées des valeurs fondamentales de notre démarche. 
La mise en place de zones 30 km/h plus particulièrement en centre bourg et dans des secteurs sensibles fréquentés par les 
enfants qui se rendent à l'école.   

Le travail ne s'est pas fait seul, il est le fruit d'un travail d'équipe et de partenariats avec la CAESE, le service 
Culturel, le Théâtre Intercommunal d'Etampes, et les Conservatoires d'Etampes et de Pithiviers. 
Les propositions durant ce mandat ont été les suivantes : Cinéma à Thème, concerts, spectacles, théâtres, 
opéras, … 

Gonzalo DELGADO  
Conseiller Municipal délégué en charge de la culture et du patrimoine 
 
« Ma principale mission a été d'animer notre village : conscient que les goûts, les choix et les âges des habitants sont 
différents, la difficulté principale est d’organiser des animations de qualités et variées pour la population. Avec 
l'inauguration de la Maison des Arts et de la Culture, fin janvier 2025, s'ouvre une nouvelle aire pour des expositions 
temporaires et autres projets à vocation culturel.»  
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Pascal RICCI  
Conseiller Municipal délégué en charge des fêtes et cérémonies 
 
« Elu comme conseiller municipal depuis 2020 pour mon premier mandat, Monsieur le Maire m’a proposé de 
succéder à Joël BRICE. 
En collaboration avec l’ensemble des membres du Conseil Municipal, nous planifions les différents évènements et 
manifestations, afin de recevoir la population dans les meilleures conditions. 

Cette responsabilité me convient parfaitement et cela me permet d’avoir plus de contact avec les Pussayens. 
Au sein de l’équipe municipale, l’ambiance est parfaite. C’est avec grand plaisir que j’occupe cette fonction d’élu. »  

Chantal MULARD,  
Conseillère Municipale élue au 
CCAS  
  
« Dès le début de mon mandat, j’ai intégré 
l’équipe du CCAS  avec comme fonction 

principale celle de venir en aide à tous les habitants de la 
commune, de la petite enfance aux séniors. » 
 
Par un coup de pouce, par un conseil, le CCAS peut vous 
permettre de surmonter vos difficultés. Pour ma part, j’ai 
cette fibre sociale qui me permets d’être à l’écoute des 
autres. 

José MARTINS  
Conseiller Municipal en charge 
de la participation citoyenne 
 
« Dans le cadre de mon premier mandat d’élu 
de la République, j’ai redécouvert le Pussay 
dynamique et collectif que je connaissais. » 

 
Les actions multiples que nous avons menées ensemble ont 
favorisé la parole locale des Pussayens, de la consultation 
citoyenne au plan vélo, du Conseil des Sages au développement 
de la bibliothèque. Votre mobilisation a participé aux décisions 
qui ont construit le Pussay d’aujourd’hui. 
J’ai hâte de le voir demain à votre image et à votre service.  

Sylvie GUILLOT,  
Conseillère Municipale déléguée à la transition écologique 
  
« La délégation qui m’a été confiée a permis de co-construire un vrai projet autour de la biodiversité. La 
participation d’élus et de citoyens à la commission extra-communale autour des thèmes liés au développement 
durable a permis de voir aboutir de nombreux projets. »  

L’Atlas de la Biodiversité Communal débuté en 2019 a permis le démarrage de cette belle aventure. Cet inventaire de la faune et la flore a 
été complété par un projet ambitieux de reconquête de la biodiversité, nous avons ainsi collectivement :  

• Planté des milliers d’arbres 
• Sensibilisé nos concitoyens sur ces thématiques 
• Animé des ciné-débats 
• Creusé une mare dans le bois de la Garenne 
• Rénové celle du Bois du poil du loup 
• Monté une serre municipale citoyenne 
• Réalisé une fresque de la biodiversité 
• Installé un chemin pédagogique sur la biodiversité… 
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La vie communale 

◼ « Les insatiables » 
 
Les ateliers de l'association « Les Insatiables », organisés 
par le Centre Communal d’Action Sociale, dans le cadre du 
cycle d'ateliers nutrition Seniors ont connu un bon succès. 
Le premier atelier « Comprendre son alimentation » qui a 
eu lieu le 22 avril 2025, était consacré au décryptage des 
étiquettes, pour choisir le plus sereinement possible les 
étiquettes comportant le label nutri-score sur les bons 
produits. Une diététicienne a apporté des conseils 
pratiques pour bien manger après 60 ans, adaptés au 
besoin et aux allergies de chacun, tout en se faisant plaisir. 

 

Le second atelier « atelier cuisine », qui a eu lieu le 20 mai 2025, 
était consacré à l’élaboration de recettes simples et savoureuses 
sous l’œil vigilant d’une cheffe passionnée qui a guidé les 
participants en cuisinant des produits comme les graines de chia 
ou de quinoa tout en échangeant avec la nutritionniste sur des 
thématiques très diversifiées concernant les produits utilisés et 
en échangeant des astuces sur l’alimentation. 
Les ateliers suivants sont prévus le 17 juin (atelier sport et santé), 
le 30 septembre (atelier cuisine) dans le cadre de la semaine 
bleue, le 4 novembre (atelier sport et santé). 

Ces ateliers sont entièrement gratuits pour les participants, grâce au soutien de partenaires financiers.  

 

 
 
Depuis 18 mois vous êtes très 
nombreux à utiliser Panneau 
Pocket pour vous tenir informés 
des actualités du village.  
La page de Pussay compte 
425000 vues depuis le 
01/01/2024 et certaines 

informations, comme le forum des associations ou 
les alertes vents et tempêtes, ont été consultées 
plus de 100 000 fois. C’est une belle réussite pour 
cet outil du quotidien que vous avez fait vôtre, une 
dynamique citoyenne que nous souhaitons 
continuer d’alimenter. 
 
Rappelons que cette application est gratuite, sans 
publicité et respectueuse de vos données. Elle est 
disponible sur téléphone portable. Des flyers sont 
disponibles en mairie si vous souhaitez plus 
d’information. 
 

Site de l’application pour plus d’information : 
https://app.panneaupocket.com/ 

◼ L’info  
dans la 
poche 

◼ Comme par magie  
 

Cette année encore, nos 
ainés ont été nombreux à 
participer au repas 
organisé le 19 mars 
dernier par le Centre 
Communal d’Action 
Sociale (CCAS). 
Un excellent repas 
préparé par le traiteur de 
Méréville « Instant 
Traiteur », une animation 
musicale orchestrée par le 
groupe « Sans Sucre 
Ajouté » et des tours de 
magie par Mao ont fait de 
cet après-midi un 
moment convivial, festif 
et joyeux. 

Comme à l’accoutumée, les convives sont repartis avec le 
sourire d’avoir participé à cet instant partagé mais aussi 
avec leur traditionnel petit cadeau souvenir qui cette année 
était un magnifique étui à lunettes en tissu confectionné 
par une couturière du village. 
C’est toujours un réel plaisir pour les bénévoles et 
administrateurs du CCAS ainsi que pour le personnel 
communal de contribuer à l’organisation de ce repas en 
l’honneur de nos aînés. Vivement le prochain !  

https://app.panneaupocket.com/
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◼ Que vive « Pussay Handball » 
 

En novembre 2024, un club de handball à Pussay  a vu le jour sur 
la commune. 
Sans être dans un esprit de championnat pour l’instant, le but 
était de faire du handball en loisir tant masculin que féminin. 
En janvier 2025, très rapidement le nom du club « PUSSAY 
HANDBALL », et son logo étaient proposés et les entrainements 
ont lieu le vendredi soir de 20h00 à 22h00 au Gymnase Gaston 
Pommereau.  
Depuis, le club s’est fait connaître et a participé à 9 matchs 
amicaux et 3 tournois à Dourdan, Mennecy et Toury. 
 
A chaque fois le nom de Pussay a retenti dans les gymnases, le 

cri de guerre de l’équipe étant «  PUSSAY, PUSSAY, ON EST LÀ » 
A partir de la rentrée de septembre, un autre créneau horaire le mercredi de 20h00 à 22h00 permettra des 
entrainements supplémentaires. Pour contacter le club, venez au gymnase  le vendredi ou le mercredi, ou appelez 
le président Julien BORDES au 06.26.45.31.94  

◼ PARIS / NICE 
 

La 83ème édition de la course cycliste Paris/Nice également 
appelée la course du soleil se déroulait du 9 au 10 Mars 2025. 
 

Lors de la deuxième étape les coureurs au nombre de 154 
devaient rallier Montesson (78) à Bellegarde (45) soit une 
distance de 184 kms. 
 

A cette occasion, le tracé passait par notre village, nombreux 
étaient les spectateurs pour applaudir les coureurs lors de leur 
passage sur la route de Dourdan en direction d'Angerville. 

◼ Le tennis de table, c’est de la balle… 
 

Dans l’élan des Jeux olympiques, le tennis de table a vu ses 
effectifs grandir sensiblement au niveau national. C’est le cas de 
l’association de tennis de table Angerville/Pussay ( A .T.T.A.P.) 
qui compte aujourd’hui 60 licenciés. 
Devant cette augmentation, la commune de Pussay a trouvé un 
créneau supplémentaire dans la salle des sports. 
 

Un autre évènement a eu lieu au début d’année : Noël 
GOURSILLAUD a souhaité quitter le poste de Président. Figure emblématique, Président fondateur du club depuis 
des dizaines d’années, Noël reste toutefois au club et continue à venir aux entrainements. 
Un nouveau bureau a été constitué autour de Pascal CHARPENTIER et Christophe DENIAU, respectivement 
président et vice-président du club. 
Comme chaque année, l’A.T.T.A.P. a organisé « son tournoi pour tous » le dimanche 30 mars. Près de 100  sportifs, 
simple amateur ou joueur classé étaient présents au gymnase Gaston 
POMMEREAU. Des clubs de toute la région parisienne mais aussi d’Eure 
et Loir et du Loiret avaient fait le déplacement. A cette occasion, la 
commune a offert plusieurs coupes. 
Le club s’est distingué par la victoire de Thibault BUETAS dans la 
catégorie « Jeunes » et Yohann Lablee » 4éme  dans la catégorie des 
« Non Classés ». Pascal Charpentier associé à Cédric Caret se sont 
également classés 4ème parmi les 29 équipes engagées en double. 
 

Pour contacter l’A.T.T.A.P. : Cédric CARET  07.87.77.62.97 
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Spécial finances 

2024 : UN BILAN POSITIF POUR LA COMMUNE. 

330 euros par an et par habitant : cela représente les 
dépenses de personnel, pour les agents administratifs, 
agents d’entretien, personnel du service techniques, 
encadrement dans les écoles …. qui s’impliquent dans la 
vie du village !  
C’est en moyenne 430 euros dans les autres villages de 
la même strate* 

 
 
Gestion, services administratifs, 
propreté, encadrement, sécurité nous 
les saluons pour leur engagement ! 
 
 

(*) ratios de structure 2023 : 47,23% des dépenses de charges générales 
consacrées au personnel à Pussay contre en moyenne 50,84% dans les 
communes de la même strate 

Dépenses du personnel maitrisées En 2024, des mesures d’économie complémentaires 
ont été mises en place, notamment en matière de 
dépenses énergétiques. 
 
Force est de constater que les charges à caractère 
général et de gestion courante ont baissé de moins de  
6,5 % sur l’exercice 2024.  

Cette baisse de charges permet de compenser en partie l’augmentation des dépenses de personnel, due à des 
revalorisations salariales réglementaires. Pour autant, la commune de Pussay affiche des dépenses de personnel 
bien en dessous des communes de la même strate. 
 

Les résultats de 2024, assure une capacité d’autofinancement  
pour poursuivre nos investissements sans recourir à l’emprunt. 

Le budget 2025 : UN BUDGET POUR ALLER DE L’AVANT 

Le Conseil Municipal s’est réuni le 3 avril dernier pour adopter le budget de la 
commune. Celui-ci reste à la fois ambitieux et respectueux des grands équilibres 
financiers. Les incertitudes qui planent sur la santé de l’économie française et sur les 
décisions qui seront prises par l’Etat l’an prochain impliquent en effet la plus grande 
prudence. 
 
Les résultats de l’année 2024 nous permettent d’envisager l'avenir sereinement, 
continuer à investir dans les services qui vous sont essentiels :  
 
• L'entretien de nos espaces publics 
• Le soutien à nos écoles 
• Les initiatives culturelles et sportives 
• Et bien d'autres projets qui contribuent à la qualité de vie à Pussay. 

 

Ce budget a été élaboré avec rigueur et une vision claire  
de nos priorités pour notre commune. 
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Spécial finances 

La taxe foncière sur les propriétés bâties et non 
bâties est due par les propriétaires ou usufruitiers 
de propriétés. 

 

Suppression de la taxe d’habitation : quand la compensation de la 
taxe d'habitation ne suit plus l'évolution démographique. 
La compensation mise en place par l'État, censée remplacer les 
recettes liées à la taxe d’habitation, est figée depuis ce changement : 
la commune est privée des recettes supplémentaires lors de l’installation de nouvelles familles malgré 
l’augmentation des frais de fonctionnement communal implicites. En cette année 2025 comme depuis 2016, la 
commune a décidé de ne pas augmenter la taxe foncière. 
 

0% d’augmentation depuis 2016… et ça continue 

 

Dans la continuité de notre gestion 
rigoureuse et soucieuse de notre 
pouvoir d'achat, nous tenons à vous 
informer de la stabilité concernant la 
fiscalité locale :  
Pour la neuvième année consécutive, le 
taux local de la taxe foncière sur le bâti 
et le non bâti reste inchangé.  
Cette décision prise par l’équipe 
municipale témoigne de notre 
engagement à maintenir une pression 
fiscale maîtrisée sur les ménages de 
Pussay, tout en assurant la qualité des 
services publics. 
Cette stabilité, maintenue sur une 
décennie, est le fruit d'une gestion 
budgétaire prudente et d'une 
optimisation constante de nos 
dépenses.  

Les taxes locales, qu’en est-il ? ? 

 

Impact échéance de prêt :  
Baisse de plus 50% de nos charges financières annuelles dans 
les 3 ans  
 

Nous avons consacré des efforts et des ressources considérables au financement du projet structurant de la 
nouvelle école maternelle Louis Bertignac et du restaurant scolaire : 
Un investissement essentiel pour l'avenir de nos enfants. 
Trois de nos emprunts communaux arrivent à échéance dans les trois prochaines années. 
• En 2024, un des prêts est arrivé à terme et dégagera 35 148,71 euros d’engagement financier.  
• En 2028 et 2029, deux autres prêts libèreront 55 819,08 euros complémentaires.  
Nos dépenses financières annuelles baisseront ainsi de 91 000 euros dans les 3 ans. 

Le Budget des ACTIVITES COMMERCIALES :  
un budget VERTUEUX pour la commune. 

 

Depuis plusieurs années, notre municipalité a mis en place un budget des activités commerciales. 
L'objectif était clair : créer un cercle vertueux où nos activités commerciales génèrent 
suffisamment de revenus pour couvrir leurs propres coûts et dégager des excédents. 
Ces recettes sont réinvesties dans le soutien et l’aide à l’installation de nouveaux commerces.   
Elles redynamisent le cœur du village en favorisant l’implantation de nouveaux commerces, créant 
ainsi un lien important pour la communauté. 

Une 
gestion 

rigoureuse 

Répartition des dépenses de  fonctionnement 2025 
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La vie communale 
 
 

Mario et ses amis étaient de retour ce samedi 24 mai pour les Consoles de 
placard à la Salle Jacques Parrain. Plus de 130 personnes se sont réunies pour 
jouer et défier leurs amis, les enfants, les parents aux jeux vidéo rétros. Cette 
4ème édition a été enrichie par un concours Mario Kart sur WII et un goûter 
géré par le CMJ. 
Plus de 25 consoles et ordinateurs étaient à disposition gratuitement pour 
tous, avec en fer de lance Pong qu’on ne présente plus. Cette console et son 
écran datent de 1978. Ils sont toujours en état de fonctionnement grâce au 
soin apporté par les bénévoles qui portent cette journée. 
 
L’édition 2025 est maintenant passée, ready, go, fight pour 2026 ?  

◼ Des vendéens à PUSSAY  
 
Chaque année le Comité des Fêtes organise un dîner 
spectacle pour mettre en valeur le folklore et la 
gastronomie d’un pays ou d’une région française. 
L’Auvergne, l’Espagne, le Pays Basque, l’Irlande entre 
autres se sont déjà invités dans notre village. L’an 
dernier nous étions au Brésil. Le Samedi 15 mars dernier 
ce sont plus de 135 personnes qui se sont déplacées à la 
salle des fêtes pour une soirée vendéenne. 
Accueillis par les musiciens de la troupe folklorique 

« LES JOYEUX VENDÉENS» venue tout spécialement de 
Vendée, les convives ont pu déguster des spécialités de 
leur région. 
 
Leur célèbre danse de la brioche a fait l’unanimité. 
MS Events, le DJ, a alors permis à tous d’aller sur la piste 
pour des danses plus modernes. Bien après minuit, les 
derniers convives quittaient la salle des fêtes, heureux 
d’avoir passer une bonne soirée en espérant revenir 
l’année prochaine pour un nouveau thème. 
  
Le Comité des fêtes remercie tous ses membres 
bénévoles qui se sont investis pour l’organisation de 
cette soirée et donne rendez-vous à l’année prochaine 
pour une nouvelle soirée.  

◼ La marche dinatoire : 3ème édition 

Le soleil était au rendez-vous ce samedi 17 Mai pour 
la traditionnelle marche dinatoire organisée par le 
comité des fêtes. 
C'est sur un nouveau parcours de 12 kms, 
empruntant le chemin de la biodiversité  que la 
centaine de participants, a pu apprécier une pause 
barbecue. 
 

Un grand merci à tous les bénévoles présents pour 
les ravitaillements de nos marcheurs et assurer leur 
sécurité. Un grand bravo au doyen de ces derniers 
âgé de 85 ans ayant effectué le parcours dans sa 
totalité. 
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◼ Partenariat entre l’Association COUP D’THEATRE et « LE CENTENAIRE » 
 

Chaque mois, trois personnes de l’association COUP D’THEATRE de Pussay, animent un atelier théâtre à une 
dizaine de résidents du CENTENAIRE. 
Initié à la demande de Marie, animatrice du « CENTENAIRE », cet atelier théâtre permet aux seniors de partager 
un moment autour de textes et d’échanges. Il génère détente et, plaisir en sollicitant les bénéficiaires 
intellectuellement et « sensitivement ». Il réunit et offre aux participants un moment de partage et d’écoute et 

permet un échange théâtral intergénérationnel. 
 

Nous avons ainsi décidé de nous tourner vers ceux qui 
ont le désir d'interpréter des poèmes, des extraits de 
pièces, des sketches, de laisser leurs souvenirs revenir 
à la vue d’une image ou encore de s'essayer à quelques 
exercices théâtraux adaptés à la mobilité de chacun. 
 
Nous sommes unanimes pour dire que ce moment 
partagé avec les résidents est « magique » et riches 
d’échanges. 

◼ Le vertige de l’envers 
 

Les représentations du spectacle de cirque        
« Le vertige de l'envers », par la compagnie 
circassienne L'Envolée Cirque, se sont jouées les 
25 et 26 mars dernier à la salle des fêtes 
Raymond Mulard. 
Il s'agissait d'un spectacle à destination des très 
jeunes enfants dès 3 ans, mêlant cirque, 
acrobaties, jonglerie et magie, dans un univers 
très poétique et délicat, proposant de jouer avec 
les lois de la gravité. Un spectacle très 
enchanteur, à hauteur d'enfant mais qui invite à 
la rêverie des petits comme des grands. 
 
Au total, 96 personnes ont assisté à la représentation tout-public, dont une quarantaine d'enfants du centre de 
loisirs de votre commune, 64 élèves de l'école maternelle Louis Bertignac de Pussay ainsi que 45 élèves de l'école 
maternelle de Bouville et 14 élèves de l'école primaire Rose Caron de Monnerville qui ont assisté aux 
représentations scolaires. En comptant les adultes accompagnant les groupes d'enfants et d'élèves, sur les trois 
représentations confondues, nous totalisons 238 spectateurs. 

◼ Aux bons vivants 
 
Kenny fait de la restauration depuis 16 ans, dernièrement cuisinier dans un 
restaurant étampois, il finit par investir dans un camion et ouvre son 
foodtruck « Aux bons vivants » dans plusieurs villages dont Pussay. 
 
Ainsi, depuis mars, Kenny est sur la place du Carouge le jeudi de 18h00 à 
20h30. Sa carte change toute les semaines, alternant burger et cuisine 
traditionnelle, tout est fait maison.  
 
Vous pouvez commander par téléphone au 07.63.10.28.90. 
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Conseil Municipal de jeunes 

◼ 

 

Le Nouveau conseil municipal des Jeunes est installé depuis le 18 janvier 2025. Ce CMJ est 
donc ici, mis en lumière avec les idées des 13 conseillères jeunes. Salomé COUTANT et 
Ethan SOULARD, des précédents mandats de 2020/2024, restent au côté de l’adjointe en 
charge du CMJ, en tant que conseillers municipaux jeunes honoraires. Ils apportent alors 

leurs expériences et leurs soutiens à ce nouveau conseil. 
 

 
 
 

 
 

 

Je m’appelle Méline, j’ai 9 ans, je suis en CM1 à l’école Joliot Curie,  
J’ai plein d’idées :  
• Organiser une journée ramassage de déchets 
• Installer des parcours de sport. 
• Planter encore plus d’arbres qu’il n’y en a maintenant. 
• Organiser un concours de talent.  

Je m’appelle Lana, j’ai 11 ans et je suis en 6ème au collège Hubert 
Robert à Méréville. J’ai plusieurs motivations pour rejoindre le CMJ, déjà 
c’est mon 2ème mandat. 
Mes idées pour le village sont :  
• Faire une journée en l’honneur de retraités 
• Faire une collecte pour les sans abris 
• Dessiner une toile avec des mots de toutes les personnes de Pussay 

pour lutter contre le harcèlement 

Je m’appelle Eléa, vous me connaissez déjà, j’ai déjà fait un mandat au 
CMJ, j’ai 11 ans et je suis en 6ème au collège Hubert Robert. 
• J’ai l’idée d’organiser des sorties pour les enfants et les adultes ou les 

personnes âgées comme favoriser les visites de musée ou de parcs.  

Je suis Joséphine, j’ai 12 ans, J’étudie au collègue Robert Hubert à 
Méréville en 5ème, c’est mon 2ème mandat. 
Mes idées de projet sont :  
• Mettre des lampadaires solaires dans la ville 
• Augmenter la largeur des trottoirs, pour les poussettes, fauteuils 

roulants 
• Mettre plus de passages piétons 
• Créer plus de pistes cyclables 
• Arranger les panneaux à l’entrée de Pussay surtout 
• S’investir plus dans les décorations de Noël. 

Je m’appelle Louane, j’ai 9 ans, je suis en CM1 à l’école 
Joliot Curie  
Mes idées de projet pour le village sont : 
• Une matinée de jeux de société 
• Un défilé de sport 
• Une soirée dansante 
• Un défi ramassage de déchets. 

Je m’appelle Kyria, j’ai 12 ans, Je suis en 5ème au collège Hubert 
Robert. Mes idées :  
• Faire du bénévolat à la maison de retraite 
• Ramasser le plus de mégots de cigarettes dans la commune 
• Organiser des soirées films, jeux de société, des karaokés 
• Rénover ou réinstaurer certains lieux de Pussay 
• Sensibiliser les pussayens au respect de l’environnement 
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Je suis Jade, j’ai 9 ans et je suis en CM1 à l’école Joliot Curie.  
Mes idées : 
• j’aimerais que les trottoirs du village soient refaits comme 

les panneaux de signalisation.  
• J’aimerais faire des sorties dans des lieux à Pussay comme 

dans les fermes.  

Je suis Maelys, j’ai 13 ans et je suis en 3ème au collège Hubert Robert à 
Méréville. 
Mes idées sont variées :  
• Installer des attaches vélo vers les commerçants et médecins 
• Organiser des journées pour nous rapprocher les uns des autres 
• Remettre des récompenses pour les diplômés 
• Organiser un goûter de fin d’année pour les CM2. 

Je m’appelle Paule-Marie j’ai 11 ans, je suis en 6ème au collège Hubert 
Robert de Méréville, c’est mon deuxième mandat. 
Mes idées :  
• Agrandir les trottoirs  
• Enlever les déchets dans les rues. 
• Proposer plus d’activités pour les personnes âgées mais aussi les 

jeunes. 

Je m’appelle Joelle, j’ai 10 ans, J’ai plusieurs idées  
• Refaire les traçages de passages piétons 
• Refaire les panneaux routiers et élargir les trottoirs 
• Mettre plus de verdure dans le village.  

Je m’appelle Lila, j’ai 12 ans, je suis en 5ème au collège Hubert Robert à Méréville. C’est 
mon 2ème mandat. 
Mes idées pour le village sont :  
• Une rosalie électrique pour emmener les enfants à l’école  
• Mettre en place des escapes-games, ateliers cuisine 
• Rencontrer le conseil municipal des adultes des concerts ou des événements sportifs 
• Organiser des olympiades, des karaokés dans le village. 
• Favoriser les plantations d’arbres, le ramassage de déchets dans le village.  

Je suis Marie-Heaven, je suis en CM2 à l’école Jolie 
Curie et j’aimerais que les trottoirs du village soient 
refaits comme les passages piétons.  

Je suis Urielle, j’ai 11 ans je suis en CM2 à l’école Joliot 
Curie et j’aimerais aider les pauvres en mettant une 
boite dans le village dans laquelle les gens donneraient 
de l’argent pour les soutenir. 
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La culture à l’honneur 

◼ L'Essonne en photo 
 
Daphné RACT-MADOUX a sillonné notre 

département dans le but de photographier quelques 
monuments et paysages, elle l'a surnommé "Ballade 
Essonnienne" sur internet. 
 
Cette exposition a été le moment de découvrir 
quelques mairies du sud Essonne, des églises et 
quelques paysages qui nous sont coutumiers. Ce 
n'est pas moins d'une cinquantaine de visiteurs qui 
se sont amusés à tenter de trouver les noms des 
lieux proposés. 
  
Cette exposition photos organisée dans La Maison 
des Arts et de la Culture et nul doute que d'autres 
expositions photos seront à l'ordre du jour... 

Dissidence aux Antilles 

Pour le 80ème anniversaire de la fin de la Seconde Guerre 
Mondiale en Europe, nous avons décidé de présenter une 
exposition sur la Dissidence en Martinique et en 
Guadeloupe. Si nous connaissons tous les évènements de 
cette période en Métropole et en Afrique, un peu moins 
peut-être, ils nous apparaissent plus méconnus dans les 
DOM-TOM.  
C'est donc d'une main de fer et d'une redoutable férocité 
que le gouvernement de Vichy tient les Antilles Françaises, 
ainsi que la Guyane, de juin1940 à juillet 1943. Les 
insulaires, à partir de la Guyane, se sont libérés avec l'appui 
des Forces Française Libres et des alliés du joug du régime 
de Vichy et ont rejoint les forces combattantes pour libérer 
la métropole de la tyrannie et de l'occupant nazi. Cette 
exposition a été proposée sur 2 week-ends et le 8 mai et fut 
visitée par une centaine de personnes curieuses de cette 
belle exposition de 24 panneaux fort bien documentés.  

◼ Exposition d'Andy CASSAYRE 
 
Les 29 et 30 mars 2025 ont été l'occasion d'ouvrir La Maison des Associations, des Arts de la Culture à un artiste 
local hors du commun, voire engagé. 
En tous genres car l'art ne s'arrête pas uniquement à la peinture, à la sculpture et autres disciplines artistiques se 
terminant en "ure". 
Pour cette première, donc, l'artiste Andy CASSAYRE nous a fait l'amitié d'être le premier d'une longue série 
d'expositions à la Commanderie. 

 
Ce ne furent pas moins d'une trentaine de 
personnes qui s’est déplacée lors du vernissage 
le samedi 29 au matin et quatre-vingt personnes 
en totalité sur ce week-end.  
 
L'artiste nous a sortis d'anciennes toiles, mais 
aussi de plus récentes en rapport avec sa vision 
du monde et de l'actualité ainsi que d'autres 
toiles moins sérieuses. Il a aussi ressorti quelques 
peintures de ses débuts aux Beaux-Arts. 
 

D'autres expositions sont à venir et nous vous 
invitons à les découvrir. 
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◼ Vide grenier des Soldats du Feu 
 
Le nouveau bureau de l’amicale des Sapeurs-Pompiers, sous la Présidence de Johnny BEHR, 
tient à remercier la municipalité pour le soutien apporté à l’occasion de la brocante du 1er 
mai. Ce fut un grand succès ; cet évènement s’est étendu sur 250 mètres linéaires de la Rue 
de la Libération à la Rue du Nord. 
Les chineurs ont pu acquérir divers objets contribuant ainsi à la réussite de cette 
manifestation. 

Comme à l’accoutumée, la buvette et le barbecue tenus par l’amicale a permis à chacun de se restaurer. Pour 
l’anecdote, nous avons écoulé plus de 100 kilos de frites. 
De plus, nous souhaitons vous informer que les fonds générés par cette brocante seront utilisés pour organiser des 
activités sociales en dehors de nos interventions, renforçant ainsi les liens entre les membres de notre amicale. 
Merci à tous les exposants et les visiteurs. 

L’Amicale des Sapeurs Pompiers de Pussay  

◼ Représentation théâtrale 
 

Le samedi 24 mai, les 10 comédien(ne)s de l’association « Coup d’Théâtre » de Pussay vous ont présenté           
« Fais pas ta cocotte » sous l’œil aguerri d’Eimear Tunney, metteur en scène de l’association pour la quatrième 
année consécutive. 
Cette pièce est un clin d’œil au vaudeville, où les 
catastrophes s’enchainent avec personnages atypiques 
aux mensonges multiples. « Il y a du théâtre dans le 
théâtre et du vaudeville dans le vaudeville », c’est une 
comédie moderne, avec de vrais morceaux de Feydeau 
dans le texte ! 
 
Cécile, Anne, Francine, Dolly, Eimear (metteur en scène) 
Marie, Chantal, Franck, Frédérique, Véronique et Miro. 
 
Au vu des rires et des acclamations, le public nombreux a apprécié la belle prestation de cette joyeuse troupe. 

◼ Concert de poche 
Le 11 avril 2025, à la Salle des Fêtes, a eu 
lieu le spectacle CON FUOCO. 
Le partenariat entre Les Concerts de Poche, 
la CAESE et la Commune de Pussay a permis 
de découvrir les artistes Hélène ESCRIVA à 
l'euphonium (sorte de tuba) : 
 
Vassilena SERAFIMOVA aux marimba et 
percussions, et des élèves de CE2 et CM1 de 
l'école Frédéric JOLIOT-CURIE ainsi que deux 
classes Baccalauréat Professionnel 
Animation du lycée professionnel Nelson 
MANDELA d'Etampes. 
 
 

Depuis le mois de janvier, ces élèves participent à des ateliers hebdomadaires de chant choral dirigés par Agathe 
de COURCY pour restituer leur travail en première partie du concert de poche. Ce ne fut pas chose aisée que 
d'apprendre des chants dans une langue étrangère et non latine, l'allemand. Ils s'en sont très bien sortis et ils en 
étaient très fiers. La deuxième partie du concert a été l'occasion de redécouvrir, avec des instruments inhabituels, 
SCHUBERT, MASSENET, PIAZZOLLA, LORCA, FALLA avec deux artistes talentueuses et non dépourvues d'humour. 
Ce fut une grande soirée. 
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La vie communale 
◼ Challenge Joël BRICE 
 
Chaque année  depuis près de 10 ans, l’AVENIR CYCLISTE de LARDY organise 
une course de vélo avec un circuit autour de Pussay avec départ et arrivée 
dans notre commune. 
Notre ami et ancien conseiller municipal Joël BRICE qui nous a brutalement 
quitté il y a près de trois ans, était l’interlocuteur de la commune pour cette 
course. 
C’est pourquoi le club cycliste a décidé de donner le nom de « challenge Joël 
BRICE » à cette course , et la municipalité a offert un très beau trophée 
destiné au club ayant les meilleurs résultats d’équipe sur l’ensemble des 5 
courses au programme. 
Dimanche 4 mai dernier, ce sont près de 200 coureurs, un record,  qui ont pris 
le départ pour une distance variant de 50 km à 85 km en fonction de la catégorie dans laquelle ils étaient engagés. 
S’il faisait un peu frais pendant les courses, les participants se sont réchauffés ensuite dans le gymnase Gaston 
POMMEREAU pour les différents podiums  
Jacques ADRIEN , maire-adjoint chargé des sports et Pascal RICCI conseiller municipal, ont remis le trophée « Joël 
BRICE » au club cycliste de l’Union Sportive de Ris Orangis.  
Rendez-vous l’année prochaine pour une nouvelle édition et voir si ce trophée  changera de club, car il faut 3 
victoires pour le conserver définitivement.  

◼ Posture de Yoga 
 
L’association « GYM ET DANSE » est une des 
associations locales les plus anciennes. Créée au 
départ pour des cours de gymnastique volontaire, elle 
a, au fil des années, diversifié ses activités. 
 
Des cours de danse country pendant quelque temps, 
puis des cours de danses enfants avec beaucoup 
d’inscrits, elle a depuis janvier 2025, ouvert des 
séances de Yoga  avec une animatrice spécialisée; très 
rapidement ce sont 10 personnes qui sont maintenant 
assidues tous les lundis de 15h45 à 16h45.  
 
Afin de pouvoir accueillir les personnes qui travaillent, 
un cours sera ouvert le mercredi de 20h30 à 21h30 
dès septembre prochain.  

 
Le lundi de Pâques, parents et enfants de  Pussay 
attendaient à l’entrée du square de Trebesing pour la 
traditionnelle chasse aux œufs ou plutôt chasse aux 
lapins. 
Dans le square, les enfants  ont récupéré des images 
décorées d’une poule ou d’un lapin  cachées dans la 
pelouse ou les buissons par le Conseil municipal des 
Jeunes. 
Dès 11h00, les plus petits jusqu’à 6 ans, accompagnés de 
leurs parents et grands-parents ont ouvert cette chasse 
aux œufs, suivis par les plus grands qui sont venus 
rechercher les lapins cachés. En tout, ce sont plus de 150 
enfants qui sont venus chercher le graal. Le verre de 
l’amitié a clôturé cette belle matinée où chaque enfant 
est reparti souriant avec son lapin en chocolat. 
 

 Merci à la Caisse des écoles et au Comité des fêtes qui 
ont financé et organisé ce  beau moment de partage. 
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◼ La princesse qui n'aimait pas... 
 

Le lancement de la saison 2025 des Rendez-vous à la 
ferme s'est très bien déroulée le samedi 13 avril. Petits 
et grands, de Pussay et d'ailleurs, sont venus en nombre 
pour la première mondiale de la très jolie pièce "La 
princesse qui n'aimait pas..." mise en scène 
grandiosement par Sarah Préneron. Une ode à l'amour 
dans toute sa diversité, remplie d'humour et de 
répliques très percutantes. 
 
Ce sympathique après-midi a démarré pour un atelier de 
bricolage très apprécié par les participants.  
Ce moment animé par l'association Chap'co, fut l'occasion de préparer des décors pleins de légumes pour la fête 
de la ferme du 20 septembre prochain. 

◼ Balade Philo 
 
Bel après-midi à La ferme Sapousse le 10 mai pour 
la première Balade Philo dans le cadre des 
gourmandises Philo de l'association Chap'co.  
L'animatrice a su amener les enfants et les adultes 
à se questionner sur des problématiques aussi 
profondes que le rapport à la nature, le lien aux 
autres, le temps, le travail ou encore la démocratie. 
Tout ça en partant d'une petite balade et de petits 
jeux simples qui ont su mettre tout le monde à 
l'aise afin de libérer la parole dans la forêt de la 
ferme. Mention spéciale aux plus jeunes qui ont 
beaucoup amené aux débats. Un événement à 
refaire plus souvent selon la plupart des 
participants. 

◼ Escape Game dans la nature 
 
Un classique des Rendez-vous 
à la ferme, l'Escape Game. 
L'association a en effet 
profité des vacances scolaires 
pour proposer aux familles 
qui ne partent pas  : 
un après-midi de jeux et de 
découverte de la nature le 26 
avril.  

◼ Une inauguration de la biodiversité 
 
Le samedi 24 mai, l’inauguration du chemin de la biodiversité a permis 
aux habitants de découvrir les splendides panneaux mis en place dans le 
cadre du projet reconquête de la biodiversité, cofinancé par la région Ile-
de-France. Un moment de partage et de découverte. Après un moment 
autour de la fresque de la biodiversité réalisée par Andy Cassayre, les 
participants ont pu bénéficier d’une visite commentée par l’association la 
Petite Tortue. Merci également à l’ADSE, CPN et la Petite Tortue qui ont 
permis des visites pour les enfants du périscolaire et de l’école Joliot 
Curie durant la semaine, dans le cadre de la fête de la nature ! 

Les jeunes et les moins jeunes 
ont résolu de nombreuses 
énigmes animées par le 
capitaine Brok sur le recyclage, 
l'écologie ou encore le 
réchauffement climatique.  
 
Pour clôturer cette journée, les 
participants se sont vu offrir une 
animation de découverte des 
insectes qui nous entourent par 
l'association « Connaître et 
Protéger la Nature ». 



 

 

Dates  Manifestations Organisateurs Lieu Informations 

Lundi 14 juillet 

 
FETE NATIONALE 
FEU D’ARTIFICE 

COMITE DES FETES ET 
MUNICIPALITE 

RDV devant la Mairie 
Stade Daniel POLVE 

21h30 retraite aux flambeaux 
23h00 feu d’artifice 

23h30 animation musicale 

Samedi 19 
juillet 

 MICRO-COSMIQUES 
(Slam, Gastronomie et 

astronomie) 
RDV A LA FERME FERME SAPOUSSE 19h00  

Mercredi 23 
juillet 

 

Sortie familiale CCAS PROVINS 5€ par personne 

Dimanche 24 
août 

 
LA TERRE SOUS NOS PAS 

spectacle enfants 
RDV A LA FERME FERME SAPOUSSE 16h00 

Samedi 30 
Août 

 
CINEMA FAMILIAL MUNICIPALITE 

SALLE DES FETES 
RAYMOND MULARD 

20h30 

Dimanche 7 
septembre 

 
FORUM DES ASSOCIATION MUNICIPALITE 

GYMNASE 
GASTON POMMEREAU 

Brocante 

Dimanche 7 
septembre 

  CREATION D’UNE 
BATUKADA  

(fanfare brésilienne) 
RDV A LA FERME FERME SAPOUSSE 

10h00/13h00 
Pour les 10/20 ans 

Samedi 13 
septembre 

 
RALLYE TOURISTIQUE COMITE DES FETES SALLE JACQUES PARRAIN Infos au 06.11.92.17.05 

Dimanche 14 
septembre 

  CREATION D’UNE 
BATUKADA 

(fanfare brésilienne) 
RDV A LA FERME FERME SAPOUSSE 

10h00/13h00 
Pour les 10/20 ans 

Week-end 
20/21 

septembre 

  

EXPOSITION AUCHERE MUNICIPALITE LA COMMANDERIE 10h00/17h00 

Samedi 5 
octobre 

 
CREATION DE PETITS FILMS 

SUR TELEPHONE 
RDV A LA FERME FERME SAPOUSSE 

10h00/13h00 
Pour les 10/20 ans 

Samedi 11 
octobre 

 
SOIREE JEUNES CMJ SALLE JACQUES PARRAIN 

19h00 – 00h00 
5 euros, inscriptions en mairie 

jusqu’au 05/10/25 

Samedi 11 
octobre 

 
LOTO MASHA SALLE DES FETES Ouverture des portes 18h30 

Samedi 18 
octobre 

 
FESTIVAL DE COURTS 

METRAGES 
RDV A LA FERME FERME SAPOUSSE 15h00 

Samedi 1er 
novembre 

 
HALLOWEEN 

AMAP, CMJ, PARENTS 
D’ ELEVES 

PLACE DU CAROUGE( SALLE 
JACQUES PARRAIN EN CAS DE 

PLUIE) 

15h00/18h00 
16h00 : concours de 

déguisements 
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Manifestations 

◼ Alerte canicule 
 

Pensez à vous inscrire sur le registre canicule du C.C.A.S. 
La mairie de Pussay est chargée de constituer le registre des personnes les 
plus vulnérables, qu’il transmettra au CCAS. Contact : 01.64.95.23.38. 
Cette inscription est gratuite et repose sur une démarche volontaire de 
l’intéressé(e). 
Les données recueillies ont pour seul objet le plan d’alerte et d’urgence 
départemental.  
Elles sont destinées à l’usage exclusif du CCAS et du Préfet à sa demande.  

Toute personne inscrite peut accéder à tout moment à son dossier personnel et doit informer le service de tout 
changement de situation. Elle peut, par ailleurs, être radiée du registre quand elle le souhaite. 
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Naissances - Bienvenue à : 

• Cléandre RAMÉ, né le 6 février 2025 à Étampes (91) 
• Eléna BOIDEVAIX, née le 19 février 2025 à Saint-Maurice (94)  
• William APERT, né le 1er mars 2025 à Étampes (91) 
• Danny CASTELLESI, né le 11 mars 2025 à Étampes (91) 
• Gabriel ACOSTA, né le 23 avril 2025 à Étampes (91) 
• Maëlo MARTIN , né le 26 avril 2025 à Arpajon (91) 
• Margaux HERVE née le 20 mai 2025 à Étampes (91) 

ENSEMBLE, OEUVRONS 
 POUR LE PUSSAY DE DEMAIN 

 
Lors du vote du budget en date du 3 Avril 2025, 
le Conseil Municipal a voté contre 
l’augmentation des taux des impôts pour la 
9ème année consécutive : 
 - Et pourtant, la taxe d’habitation gelée en 
2016 a été compensée par l’Etat à l’euro près 
tout en sachant que les nouvelles constructions 
à date ne font plus l’objet d’un apport financier 
complémentaire pour la commune ; 
- Et pourtant, les charges de gestion courante 
ont augmenté : charges salariales, électricité, 
gaz, eau sans compter le fonctionnement de 
nos nouveaux bâtiments publics tels que l’école 
maternelle et la commanderie. C’est pourquoi 
nous sommes fiers du résultat obtenu sans 
augmentation des impôts locaux et sans 
endetter notre commune, grâce à une gestion 
saine et  rigoureuse au quotidien.  
 

Grégory COURTAS 
 et l’équipe majoritaire 

ENSEMBLE, AGISSONS POUR PUSSAY  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

René LECLERE 
Conseiller municipal d’opposition 

AGIR POUR L’INTERET 
 DE NOTRE VILLAGE 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

Elvis JANOT conseiller municipal d'opposition.  
(conseiller Divers Droite) 

Tribune libre : Expressions des élus 

Décès – Nos sincères condoléances à leur famille : 

• Thierry LEBLANC, décédé le 05 février 2025 à Pussay (91), né en 1971 
• Robert PIETERS, décédé le 06 février 2025 à Étampes (91), né en 1949 
• Gabriel GILLOT, décédé le 11 février 2025 à Pussay (91), né en 1928 
• Jacques BERTRAND, décédé le 15 février 2025 à Étampes (91), né en 1931 
• Annette RENAULT veuve PRADOT, décédée le 28 février 2025 à Pussay (91), née en 1947 
• Jean-Marc ROUBAULT, décédé le 31 mars 2025 à Corbeil-Essonnes (91), né en 1960 
• Arlette MIDAS épouse LE GOC, décédée le 11 avril 2025 à Paris 14ème, née en 1940 
• Françoise EYNARD épouse RENARD, décédée le 16 avril 2025 à Étampes (91), née en 1946 
• Guy LOREAU, décédé le 28 avril 2025 à Saclas (91), né en 1940 
• Daniel TOURNADRE, décédé le 12 mai 2025 à Étampes (91), né en 1946 
• Daniel MARCILLE, décédé le 22 mai 2025 à Morlaix (Finistère), né en 1933 
• Gérard POËZEVARA, décédé le 28 mai 2025 à Étampes (91), né en 1950 

Tribune non communiquée 

PACS : 

• Fabrice AVENEL et Juliana DUCHON, pacsés civilement le 05 octobre 2024 
• Remi JULLIER et Florence GONÇALVES, pacsés civilement le 27 novembre 2024 
• Benjamin CONSTANTIN et Vanessa TOURAIS, pacsés civilement le 30 novembre 2024 
• Adrien AIRES et Marina SANTO, pacsés civilement le 18 février 2025 
• Benoît PONTONNIER et Maëva BARON, pacsés civilement le 11 mars 2025 
• Kevyn MARTIN et Léa OUY, pacsés civilement le 22 mars 2025 

Mariages – Félicitations à : 
 

• Akpa LASME et Ange DIDI, mariés civilement le 07 avril 2025 
• Olivier MERCIER et Elsa MINIER, mariés civilement le 15 mars 2025 
• Miroslaw KOREK et Véronique BELLEVILLE, mariés civilement le 10 mai 2025 
• Nabil CHOKTI et Noussayba NOBLET, mariés civilement le 10 mai 2025 

Tribune non communiquée 



 

 

Mairie de Pussay. Agence postale communale 
Téléphone : 01 64 95 23 38 - Télécopie : 01 64 95 38 40 
Email : pussay.mairie@wanadoo.fr 
Horaires d’ouverture : 
Lundi au Vendredi : 8h30 -12h00 / 13h30 -17h00 
Samedi : 8h30-12h00 
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